

**Antrag**

öffentlich

Datum

23.08.2012

Nummer

A0098/12

Absender

**Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN**

Adressat

Vorsitzende des Stadtrates

Frau Wübbenhorst

Gremium

Sitzungstermin

Stadtrat

06.09.2012

Kurztitel

Magdeburger Tierschutztag

Der Stadtrat möge beschließen:

1. Beginnend ab dem Jahr 2013 wird von der Stadt Magdeburg jährlich zum Welttierschutztag am 04. Oktober der Magdeburger Tierschutztag begangen und ein Preis für tierschutzrelevantes Engagement verliehen. Dieser Tierschutzpreis wird für herausragende Leistungen bei der Betreuung und Pflege von Fundtieren und frei lebenden Tieren, der Schaffung von Tierheimplätzen bzw. geeigneten Unterkünften für hilfebedürftige Tiere sowie der Vermittlung des Tierschutzgedankens vergeben. Darüber hinaus sollen mit dem Tierschutzpreis beispielgebende Initiativen zur artgerechten Haltung landwirtschaftlicher Nutztiere gewürdigt werden.

2. Der Oberbürgermeister wird beauftragt, dem Stadtrat für die erstmalige Preisverleihung im Jahr 2013 einen Umsetzungsvorschlag zu unterbreiten. Die Bürgerinnen und Bürger sowie Verbände und Vereine werden gebeten, ihnen bekannte beispielhafte Initiativen von ehrenamtlich tätigen Magdeburgern in den genannten Bereichen vorzuschlagen.

*Um Überweisung in die Ausschüsse KRB und VWA wird gebeten.*

**Begründung:**

In einer mittleren Großstadt wie Magdeburg ist der Tierschutz ein sehr breit gefächertes Thema. Viele Bürgerinnen und Bürger übernehmen täglich aktiv Verantwortung für Tiere in ihrem unmittelbaren Umfeld. Da bietet so ein Tierschutztag die Gelegenheit, die Bevölkerung durch Vorträge und Informationsveranstaltungen über den richtigen Umgang mit Tieren zu informieren sowie auf die Rechte von Tieren aufmerksam zu machen.

Mit dem Tierschutzpreis sollen die vielfältigen gemeinnützigen Aktivitäten von in Magdeburg tätigen Bürger/innen, Verbänden, Vereinen und Unternehmen zur Umsetzung des Tierschutzgedankens gewürdigt und in das Licht der Öffentlichkeit gerückt werden. Er soll an all jene Menschen, Gruppen oder Vereinigungen verliehen werden, welche ganz Besonderes für die Tiere leisten.

Mit der Ehrung soll das herausragende Verantwortungsbewusstsein gegenüber Tieren ausgezeichnet und der ehrenamtliche Einsatz für den aktiven Tierschutz gewürdigt werden.

Die Preisverleihung bietet der Stadt Magdeburg zudem Gelegenheit, zum Ausdruck zu bringen, dass der Schutz und das Wohlergehen von Tieren ein bedeutendes Anliegen der Stadt sind sowie Vereinen, Verbänden sowie Einzelpersonen für ihr bisheriges hervorgehobenes Engagement zu danken sowie für ihr weiteres Engagement zu motivieren.

Der Tierschutzpreis sollte als gering dotierter Preis ausgelobt und die Preisträger in einem möglichst unkomplizierten Verfahren ausgewählt werden.

Des Weiteren soll seitens der Stadtverwaltung versucht werden, bereits geplante Aktivitäten von Magdeburger Tierschutzvereinen zum Welttierschutztag in eine Gesamtkonzeption zu integrieren sowie die Bedeutung des öffentlichen Veterinärwesens für den Tierschutz in der Bevölkerung zu kommunizieren.

Durch einen jährlich stattfindenden Tierschutztag sowie die Verleihung eines Tierschutzpreises kann die Öffentlichkeit noch stärker für das Thema Tierschutz sensibilisiert werden.

Wolfgang Wähnelt  
Fraktionsvorsitzender